



Der Bürgermeister



Mitteilung	Vorlage-Nr: A 10/494/2011
Federführend: Haupt- und Personalamt	Status: öffentlich AZ: Datum: 11.05.2011 Verfasser: Amt 10 Thomas Rolfs
Sachstandsbericht zur Einführung der Ehrenamtskarte	
Beratungsfolge:	
Datum	Gremium
25.05.2011	Hauptausschuss

Tatbestand:

Der Rat hat in seiner Sitzung am 15.12.2010 die Einführung der Ehrenamtskarte NRW beschlossen.

Die hierzu notwendige Vereinbarung mit dem Land NRW wurde am 07.04.2011 in Verbindung mit einem Pressegespräch im Rathaus unterzeichnet. Die Stadt Erkelenz ist somit offiziell die 99. Kommune, welche die Ehrenamtskarte auf kommunaler Ebene eingeführt hat. Nach Mitteilung des Ministeriums für Familie, Kinder, Jugend, Kultur und Sport NRW planen mehr als 30 weitere Kommunen in NRW die Einführung der Ehrenamtskarte noch in diesem Jahr.

Neben der Gewährung von Vergünstigungen werden den Inhabern und Inhaberinnen von Ehrenamtskarten einige Sonderaktionen in Erkelenz angeboten. Die derzeitigen Vergünstigungen und Sonderaktionen in Erkelenz können der beiliegenden Anlage entnommen werden. Darüber hinaus ist eine Übersicht der Vergünstigungen auf Landesebene beigefügt. Vergünstigungen in anderen Kommunen können der Internetseite www.ehrensache.nrw.de entnommen werden. Betont werden soll an dieser Stelle jedoch noch mal, dass nicht die Gewährung einer Vergünstigung, sondern die Anerkennung des ehrenamtlichen Engagements im Vordergrund steht.

Mit Schreiben vom 07.04.2011 wurden neben den Vorsitzenden der Bezirksausschüsse auch eine Vielzahl von Vereinen, Dachverbänden und Organisationen angeschrieben, um die Ehrenamtskarte bekannt zu machen und hierüber zu informieren. Auf der städtischen Homepage stehen ebenfalls Informationen zur Ehrenamtskarte und zum Anmeldeverfahren bereit.

Anmeldungen können seit dem 08.04.2011 bei der Verwaltung abgegeben werden. Die erstmalige Ausgabe der Ehrenamtskarte ist am 08.06.2011 im Rahmen eines kleinen Festakts im Alten Rathaus durch den Bürgermeister vorgesehen. Dieser Anlass wird noch mal genutzt werden, um die Ehrenamtskarte weiter bekannt zu

machen. Danach wird die Ausstellung der Ehrenamtskarten unmittelbar durch das Bürgerbüro erfolgen. Bis zum 13.05.2011 sind bislang 20 gültige Anmeldungen zur Vergabe der Ehrenamtskarte eingegangen. Erfahrungen anderer Kommunen zeigen, dass die Anzahl der Anmeldungen, insbesondere nach der ersten öffentlichkeitswirksamen Verleihung und steigendem Bekanntheitsgrad der Ehrenamtskarte, noch steigen wird.

Gegen Ende des Jahres wird der Hauptausschuss über die weitere Entwicklung des Kooperationsprojekts „Ehrenamtskarte“ informiert.

Anlage:

Partnerverzeichnis_Erkelenz_aktuell.pdf

Landesverguenstigungen.pdf